

AULNOY-LEZ-VALENCIENNES

Les étudiants œuvrent en faveur de l'environnement

La semaine dernière, l'association étudiante Greensiame a réalisé sa deuxième vente de paniers de fruits et légumes à l'université. Le projet, qui débute à peine, connaît pourtant déjà beaucoup de succès auprès des étudiants.

Vendredi 22 mai, après les cours, les étudiants ingénieurs de l'Ensiame (Ecole nationale supérieure d'ingénieurs en informatique automatique mécanique énergétique électronique) ont récupéré leurs paniers de fruits et légumes. En début de semaine, ils avaient passé commande auprès du Greensiame, une association étudiante, qui, en partenariat avec le nouveau magasin bio ouvert en centre-ville, Bio C'Bon, a livré les paniers. Deux lieux de livraison sont proposés : le hall de l'Ensiame, où les étudiants ont cours, et la résidence des Lauréades, à Valenciennes, où de nombreux étudiants ingénieurs habitent.

Trois compositions, qui changent à chaque fois, leur avaient été proposées en début de semaine : le panier « Made in France », composé

de céleri, basilic, pommes de terre, salade, kiwis, pomelos, et pommes, le panier "Méditerranée", avec des aubergines, courgettes, citrons, noix, salades, pommes et tomates, ou, enfin, le panier "Salade de Printemps", composé de tomates, fenouil, poivrons, laitue, oranges, pommes et pommes.

Jonathan, Tony et Célestin, 22 ans et étudiants en 2^{ème} année à l'Ensiame, ont passé leur première commande.

« Ce n'est pas simple de trouver des fruits bio. Ici, on n'a pas à se déplacer et c'est moins cher. C'est plutôt sympa comme service. » L'idée est venue à l'association Greensiame, en septembre dernier. La première vente a eu lieu mi-mars et avait déjà eu beaucoup de succès avec 14 paniers vendus.

Cette semaine, c'est la deuxième vente, 22 paniers



ont été vendus. Entre 3 et 4 kg, ils sont proposés à 10 euros, non seulement aux élèves, mais aussi au personnel. A terme, l'association espère recevoir des commandes de toute l'université, pas seulement des ingénieurs et même des extérieurs.

Des tas de projets participatifs !

Mais la vente de fruits et légumes n'est pas le seul projet de l'association.

■ Crée en 2009, elle réalise aussi des collectes de bouchons en plastique, canettes, et capsules métalliques. Ceux-ci sont donnés à l'association « Les Bouchons du Hainaut », qui les vendent pour aider les personnes handicapées.

■ Des fournitures d'écriture usagées sont aussi remises à « La Maison Malgache », sur le même système, pour la construction d'écoles à Madagascar.

■ Une collecte de cartouches d'encre d'imprimantes est aussi envisagée pour aider les personnes à mobilité réduite.

■ D'autres projets sont en cours, comme le tri de papiers et cartons dans l'université, la distribution de guides de tri, ou encore un potager !

■ En septembre, le projet « Caribou'lib », en référence au caribou, mascotte de l'école, verra le jour. Pour 3 euros par mois, les étudiants pourront louer un vélo.

■ Enfin, en juin prochain, l'association participera à la Journée de l'Environnement et du Développement Durable, organisée par l'Ensiame. A la tête de Greensiame, Anette Ory-Lamballe, 21 ans, étudiante en ingénierie. « Je suis très impliquée dans tout ce qui touche à l'environnement. De par mon éducation, déjà, ma mère faisait attention au recyclage, et j'ai été scoute pendant environ six ans ». L'association regroupe dix membres, étudiants en première année pour la majorité. Pour Anette, les valeurs principales de l'association sont l'éco-citoyenneté, le respect de la nature et des autres. La vente de fruits et légumes à l'université est le moyen de faire partager ces valeurs, tout en rendant service aux étudiants. La prochaine vente aura lieu en juin.